
Comme vous pourrez le lire dans ce numéro nous vivons des transformations au rythme des évolutions
sociétales et ecclésiales en France et donc aussi dans notre doyenné et notre paroisse. Les prêtres de notre
doyenné devront assurer les messes de la paroisse autours de Vizille. Tout est lié, c’est pourquoi cela engage
aussi des changements pour les communautés de St Augustin.
Les gens du voyage, associés à cette église, ont accepté avec confiance de rejoindre le Centre paroissial.
Après discernement, j’ai également pris la décision, avec l’équipe paroissiale, d’arrêter les messes
mensuelles du samedi soir sur ce lieu. Avec les personnes dans les groupes, nous allons travailler à de
nouvelles modalités pour garder la proximité autrement : visite des pasteurs dans les groupes (fraternités
locales, EHPAD, etc.), et pourquoi pas une messe domestique en semaine à l’occasion, etc.
Nous vous tiendrons au courant de la suite, notamment pour un temps d’action de grâce de tout ce qui a
été vécu jusque-là et un temps de confiance en l’avenir pour vivre l’Evangile dans le quartier de l’Abbaye.
Gardons, avec Marie tous ces évènements dans nos cœurs, elle qui se demandait aussi comment tout cela
allait-il se réaliser.

+ Benoît de Menou

On peut aborder cette nouvelle année en se disant qu’on va vivre à peu près les mêmes choses. C’est vrai
et c’est normal.
On peut aussi la commencer en guettant les nouveautés et en cherchant un peu de sensationnel. Il en faut
aussi.
Mais cherchons d’abord à vivre tout ce qui nous sera donné, de tout cœur, et dans la conscience profonde
de la présence agissante du Seigneur, en toute chose. Ce regard de foi ne changera pas tant le réel de
notre temps, mais bien plus la manière de le vivre…divinement.
Vous connaissez déjà les marronniers paroissiaux. Quant aux nouveautés, nous devrions voir le lancement
de la construction de la nouvelle maison paroissiale au premier trimestre 2025 et bien sûr l’ordination
sacerdotale de Baudoin Vallette d’Osia en mission pastorale sur la paroisse.
Je voudrais attirer ici votre attention sur une dimension moins visible, mais tout aussi importante pour
l’avenir de l’Eglise dans notre Diocèse et qui nous concerne directement. Une paroisse de notre doyenné (le
doyenné est une entité ecclésiale de soutien fraternel entre 4 ou 5 paroisses) n’aura pas de curé pour
l’année qui vient. Il s’agit de St Paul de la Romanche (Vizille) qui sera administrée par le Père Marc Cholin
pour un an. Et pour après, cela reste incertain. Nous travaillons donc à continuer en doyenné, dont je suis
responsable, la mission confiée par le Seigneur à l’Eglise que nous sommes ici, non pas en fusionnant des
structures mais en partageant nos capacités de manière spécifique à plusieurs paroisses. Pour plus de
précisions nous vous proposons un dossier spécial dans ce numéro, pour approfondir nos charismes
respectifs et l’articulation pour notre temps et notre doyenné entre le sacerdoce des laïcs et le ministère
ordonné des prêtres. Voilà qui devrait faire du neuf avec de l’ancien !
Très bonne lecture et excellente rentrée à tous dans la confiance en Dieu.

Père Benoît de Menou, curé-doyen

Edito - Quid de cette nouvelle année pastorale ?
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Une très belle fête pour la paroisse avec un moment spécial pour l'inauguration 
de l'exposition LAUDATO SI' dans la grande salle qui en prend le nom !

Pélerinage à Lourdes
Le pèlerinage 2023 a été mon premier et j’y ai rencontré des personnes formidables, hospitaliers ou malades.
Dans notre chambre de 6 malades, nous étions une équipe très soudée avec Jannick, Jean, Geneviève et
Elisabeth.
Nous nous étions donné rendez-vous pour Lourdes 2024. Le destin en a voulu autrement. Elisabeth est tombée
malade, dès le mois de septembre et malheureusement, elle est montée au ciel en Avril 2024. C’était une
femme très rayonnante. Elle était très proche des malades et les écoutait toujours avec le sourire. Il y avait
Gabrielle qui parlait très doucement. Elle n’hésitait pas à lui faire répéter et leurs discussions pouvaient durer.       
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 Elle savait donner du temps à chacun. Parfois, elle lui tenait la main ... dans le silence ! Elle avait aussi cet
esprit d’humilité et de constance en acceptant le service demandé. C’était aussi son premier pèlerinage en
tant qu’hospitalière.
Il m’a été difficile de m’engager pour Lourdes 2024. Après maintes discussions avec Jean, Magali, Françoise et
d’autres, j’ai compris que les malades avaient besoin de nous. Qu’ils avaient besoin, pendant un laps de temps
de 5 jours, que nous nous occupions d’eux, que nous les écoutions, que nous les aidions, que nous leur
donnions de la joie. Et qu’ils oublient, pendant ces 5 jours, les tracas d’une vie pas toujours florissante.
Finalement, je me suis inscrit début mai. J’ai retrouvé Jannick, Jean et Geneviève.
Ce fut un grand moment, lors de notre rencontre, et notre première pensée a été pour Elisabeth. Tout au long
du pèlerinage, nous avons prié pour elle et ses proches. Repose en paix, Elisabeth. Nous ne t’oublierons
jamais. 
« Il y a quelque chose de plus fort que la mort, c’est la présence des absents dans la mémoire des
vivants ». Jean d'Ormesson.

Jacques G.

Tous ces moments auxquels les malades ont
participé furent extraordinaires, que ce soit
la messe internationale ou la procession
mariale. Ils nous ont dit qu’ils n’oublieront
jamais. Et que ça restera de très bons
souvenirs et si Dieu le veut ils aimeraient
revenir l’année prochaine...

En tant que sacrement, l’ordination sacerdotale laisse en la personne ordonnée un caractère ou une
marque indélébile, c’est-à-dire ineffaçable. 
« Tu es prêtre à jamais, selon l’ordre du roi Melchisédech » (Psaume 110, 4).
En recevant ce sacrement, le prêtre est envoyé pour administrer les sacrements aux fidèles, tels que
l’Eucharistie, la Confession, … Il écoute son évêque et lui obéit dans l’accomplissement de ses charges
pastorales, car c’est l’évêque qui fait l’ordination et c’est l’évêque aussi qui nomme et envoie en mission ses
ordonnés, voire ses prêtres. 
Prions pour que beaucoup répondent à cet appel ! Prions pour que les prêtres puissent rester fidèles à leur
vocation. Et prions aussi pour que les fidèles, pour qui les prêtres se sont engagés à servir, puissent trouver
joie, réconfort et espérance de leurs pasteurs.

Père Thierry Rakotoarivelo

L'ordination sacerdotale est l’un des sept sacrements au cours de laquelle un
diacre devient prêtre. Par l'ordination, le diacre reçoit l'imposition des mains de
l'évêque, l'onction du Saint-Chrême et le don de l'Esprit Saint : cela fait de lui
l'image du Christ-Prêtre. 
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La formation des prêtres commence dans le monde auquel la Bonne Nouvelle du Christ est portée et pour lui.
Les familles et les communautés chrétiennes, institutions et associations, bref toutes les cellules qui vivent de
l’Evangile et célèbrent le Mystère de la foi, forment des cœurs de disciples-missionnaires désireux de répondre
à l’amour du Christ par une vie sainte. Certains parmi ces chrétiens ressentent l’appel à une vie consacré dans le
sacerdoce, et font appel au service diocésain des vocations qui les aide par un accompagnement personnel et
des propositions communes. Cette première étape peut les mener à demander de vivre une année de
fondation spirituelle et de découverte de la vie sacerdotale, appelée propédeutique. Cette étape nécessaire est
l’occasion de lire la Bible en intégralité, de vivre la Liturgie des heures, la messe et l’oraison quotidienne, la vie
fraternelle et le service des pauvres. Au terme de l’année, le jeune peut demander à entrer au séminaire s’il le
souhaite, commence alors le cœur de la formation. Elle est construite sur les textes fondateurs et les directives
offerts par l’Eglise. Elle s’articule autour de quatre axes majeurs qui doivent permettre au séminariste de
développer les qualités nécessaires à un bon pasteur : 
– FORMATION HUMAINE ; pour développer une personnalité humaine équilibrée, forte et libre. La vie en petite
communauté permet l’apprentissage de la charité fraternelle, des stages humanitaires, de nombreux modules
sur les relations humaines et la psychologie, ainsi que des propositions de suivi personnel.
– FORMATION SPIRITUELLE ; Vie de prière personnelle et communautaire dans la continuité de l’année de
propédeutique avec un accompagnement spirituel et des temps de retraite communautaires.
– FORMATION INTELLECTUELLE ; formation universitaire sur 5 ans en philosophie et théologie.
– FORMATION PASTORALE ; participation progressive à la vie de la paroisse. L’essentiel est la découverte de la
charité pastorale qui fait la vie et la spiritualité des prêtres : aptitude à la relation et à la responsabilité
pastorales, à la collaboration avec les autres prêtres et les fidèles.
A l’issu de ces 7 années minimum de séminaire, une année en tant que diacre avec une formation en alternance
termine la formation avant l’ordination sacerdotale, mais la formation du prêtre ne fait que commencer…
   Baudoin Vallette d'Osia

 
L'ORDINATION TOUT UN CHEMIN ...
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Gabrielle MOTTE
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Les sessions Venez et Voyez se vivent sur la paroisse depuis 3 ans !
Au cours des 9 sessions, 368 personnes ont participé : jeunes parents et fiancés préparant un sacrement, personnes
commençant un chemin d’initiation chrétienne et 60 paroissiens venus découvrir la proposition. C’est une grande joie
de rencontrer de nouvelles personnes, en prenant le temps d’échanger, de se former, de prier ensemble, d’entendre
des témoignages…
Pour animer ces rencontres, 2 belles équipes se sont formées, joyeuses et enthousiastes : 

une équipe d’une douzaine de personnes pour l’animation
une équipe de 4 personnes pour l’installation et la décoration de la salle

N’hésitez pas à rejoindre l’une des 2 ! Pour cela, contacter l’accueil au 04 76 42 09 58 ;) 
Cette année, nous avons renouvelé le contenu des soirées et nous vous attendons !
Voici les dates des 3 sessions 2024 – 2025, inscrivez- vous en cliquant ICI
1ère session : 3 mercredis de 20h à 22h : 25/09-2/10-9/10 et le dimanche 13/10 de 9h30 à 14h
2ème session : 3 samedis 14h30 à 16h30 : 25/01-1/02-8/02 et le dimanche 9/02 de 9h30 à 14h
3ème session : 3 mardis de 20h à 22h : 20/05-27/05-3/06 et le dimanche 08/06 de 9h30 à 14h
 A tout bientôt, avec Joie ! 
Catherine B.

Rencontres Venez et Voyez sur
St Thomas : une belle

expérience et des nouveautés !

Buffets partagés
 (chacun apporte plats salé et sucré)

Grande Journée Salésienne à la Visitation à Voiron
ALLONS A COEUR OUVERT ! 
Journée ouverte à tous, de tout âge, grands et petits … Venez vivre un cœur
à cœur avec votre Dieu, avec d’autres, avec vous-même …
Messe à 9h suivie d’un café/thé de l’amitié - Puis à partir de 10h45 : se
rencontrer, célébrer, prier, chanter, repas partagé ! 
Après midi : temps fort surprise ! CONCLUSION avec la Communauté à
16h30 à la chapelle du monastère, incluant le Chant des Vêpres.
Inscrivez-vous avant le 30 septembre auprès de
anne.camus38@laposte.netDimanche 6 octobre 8

https://public.enoria.app/pubinsc/gp/6024b42f9742b10/open

